

—Le général Martinez Campos a été rappelé de Cuba. Son remplaçant dans le commandement en chef est le général Valeriano Weyler.

Les rebelles mettent tout à feu et à sang dans Cuba. Ils se conduisent en vrais barbares et ils se rendent indignes des sympathies du monde civilisé. Ils brûlent les villes et les villages et ils détruisent les plantations qui sont la principale richesse de l'île. Si la guerre continue encore quelque temps, la *perle* des Antilles sera complètement ruinée.

—Une élection fédérale a eu lieu le 14 janvier dans la division électorale de Huron-Ouest, Ontario. Il s'agissait de remplacer M. J. C. Patterson qui a été nommé il y a quelque temps lieutenant-gouverneur du Manitoba. Un ancien député du comté, M. M. C. Cameron, libéral, a été élu. Sa majorité est de 190 voix. A la dernière élection la majorité de M. Patterson, conservateur, avait été de 16 voix.

—Aux élections générales du Manitoba, le 15 janvier, le cabinet Greenway a remporté une brillante victoire. Sa majorité sera même plus considérable que celle qui l'a soutenu dans la dernière législature. L'opposition qui comptait auparavant dix députés n'a conservé que quelques sièges. Cette élection est la consécration des injustices et des persécutions dont la minorité catholique souffre depuis si longtemps.

—Au Parlement d'Ottawa les adresses en réponse au discours du trône ont été adoptées sans amendements. Celle du Sénat a été proposée par deux nouveaux sénateurs, messieurs Owens et Villeneuve. Celle des Communes a été proposée par M. Powell, député de Northumberland, Nouveau-Brunswick, et par M. McGillivray, député d'Ontario-Nord, Ontario.

—La session des Chambres françaises pour 1896 a été ouverte le 14 janvier.

La première séance de la Chambre des députés a été présidée par le comte de Maillé qui était le doyen d'âge des députés présents. Le président temporaire a prononcé un discours à sensation, dans lequel il a chaleureusement revendiqué les libertés religieuses. M. Henri Brisson a été réélu président. Sur 382 votes il en a obtenu 294.

Au sénat c'est le doyen d'âge, M. Wallon, qui a présidé les premières séances. M. Emile Loubet, ancien premier ministre, a été élu président. Il remplace M. Challemel-Lacour.

—C'est dimanche, le 5 janvier, que la barrette cardinalice a été